

# Marbacher Obstgarten



Viele alte Obstflächen im Erfurter Umland zeugen von der historischen Bedeutung des hiesigen Obstbaus. Die Fläche des Marbacher Obstgartens wurde bis 1990 von der Gärtnerschen Produktionsgenossenschaft (GPG) „Georg Bock“ bewirtschaftet. **1990 gründeten E. Großstück und W. Arendt eine GbR, die ein breites Obstangebot produzierte. Der Sohn, Ralf Großstück, ein gelernter Gärtner, übernahm den Betrieb 2005.** Auf 25 ha, davon 9 ha Eigentum, werden alle Obstsorten produziert. Den Schwerpunkt bilden Süßkirschen, Äpfel und Sauerkirschen. **Neue und alte Sorten, Direktvermarktung und Selbstpflücke werden den regionalen Kunden angeboten.**



Die Produktion erfolgt konventionell nach den Regeln der „Kontrolliert integrierten Produktion“ (KIP) und des „Qualitätssicherungssystems“ (QS). 3 bis 4 ständige Beschäftigte werden von 8 bis 10 Saisonkräften unterstützt. **Die Direktvermarktung geht bis zu 25% der Ernte, der darüber hinaus gehende Teil wird über die Fahner Frucht GmbH Gierstedt vermarktet.** Die langfristige Perspektive des Betriebes wird durch die zunehmenden Auflagen zu Wasser, Pflanzenschutz und steigenden Nebenkosten bei Betriebsmitteln und Versicherungen gefährdet.

